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Cinéma 
Mercredi 11 juinMercredi 09 juilletMercredi 20 aoûtMercredi 10 septembreMercredi 8 octobreMercredi 12 novembreMercredi 10 décembre

Vendredi 20 juin 

Boum 

du CMJ et de l’APEH

Samedi 21 juin 

Fête de la musique Samedi 6 septembre 
Forum des associations 

Lundi 14 juillet  
Fête Nationale 

organisée par la municipalité  
et le comité des fêtes

Dimanche 7 septembre 
Les 5 & 10km  
de Houppeville

Jeudi 9 octobre 

Repas dansant 

de l’Amicale des Anciens

Dimanche 5 Octobre  

Marche 

« OCTOBRE ROSE »

Du 10 au 19 Octobre 

Exposition 

des Peintres Houppevillais

Mardi 11 novembre Commémoration  
de l’Armistice et repas  

des Anciens combattants

Du 20 au 22 novembre 

Vente échange d’hiver 

des Familles Houppevillaises

AGENDA DES MANIFESTATIONS

15 novembre Concert« Léonor STIRMAN chante Barbara »

Lundi 2 juin à 19h 

Réunion publique  

« Aménagements  

et végétalisation Écoles »

Samedi 14 juin Music’O Vivierde l’école de musique  de Houppeville
Dimanche 15 juin Foire à Toutdes Familles Houppevillaises

Du 18 au 20 septembre 

Vente échange d’automne

des Familles Houppevillaises

Sous réserve de modifications

Dimanche 14 septembre  

Loto

« Tous ensemble pour Loulou »

Samedi 28 juin 

Kermesse des écoles  

Vendredi 6  

et samedi 7 juin 

Spectacle RDLH

Dimanche 30 novembre 

Marché de Noël

du Comité des Fêtes



L’ÉDITO DU MAIRE

Chers Houppevillais,
Chères Houppevillaises,

En ce mois de mai, où la nature se pare de 
ses plus belles couleurs, je suis heureuse de 
m’adresser à vous à travers ce 44ème bulletin 
municipal. 

Le printemps a été marqué par plusieurs événements qui ont animé 
notre commune. Ce fut le cas, notamment, avec l’inauguration de la halle 
du boulodrome, qui constitue un véritable lieu de vie et de rencontres 
partagées, comme en témoigne la photo de couverture. Les activités 
organisées par nos associations locales connaissent un franc succès, et 
je tiens à remercier tous les bénévoles pour leur engagement et leur 
dévouement.

Dans le contexte incertain et préoccupant actuel, le conseil municipal 
a adopté le budget 2025, pour poursuivre son action, dans le souci de 
la responsabilité et la prise en compte de l’intérêt public. Nos finances 
sont saines, les taux de fiscalité communale n’ont pas augmenté depuis 
2008. Ce budget s’inscrit dans une logique de continuité de gestion bien 
maîtrisée, de soutien aux associations et de concrétisation des projets 
utiles pour nos administrés.

La sécurité de nos concitoyens reste une priorité absolue. Contrairement 
à certaines idées reçues, Houppeville est une commune où la tranquillité 
publique constitue une réalité, comme en témoignent les chiffres du 
ministère de l’intérieur. 

Loin d’être en proie à la délinquance, Houppeville bénéficie d’un 
environnement serein, quotidiennement renforcé par une étroite 
collaboration avec les gendarmeries de Quincampoix et de Montville, 
qui assurent une coordination efficace pour la sécurité et le bien-être 
de tous et de toutes. Cette synergie entre les forces de l’ordre et notre 
policier municipal contribue grandement au sentiment de sécurité et à 
la qualité de vie de notre commune.

Ensemble, nous pouvons continuer à faire de notre commune, un lieu où 
il fait bon vivre. Je vous souhaite à tous et à toutes un bel été.

Votre Maire
Monique BOURGET
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ACTUALITÉS MUNICIPALES

Les charges de personnel continuent de croître 
mécaniquement en raison de : 
-  La prévision du recrutement d’une responsable de 
bibliothèque

-  L’impact du glissement vieillesse technicité (GVT).

Les dépenses de personnel sont également revalorisées 
afin de permettre la promotion interne, les changements 
de grades, la revalorisation de certains agents, gérer les 
arrêts maladies.
Pour les atténuations de produits, il s’agit de l’attribution de 
compensation versée à la Métropole.  

Présentation du budget 
prévisionnel 2025
Le budget présenté en équilibre d’un montant de 
6 069 026,27 € fait apparaître un total de :
➢  4 030 961,16 € en section de fonctionnement
➢  2 038 065,11 € en section d’investissement
Ce budget a été élaboré en se basant sur le 
maintien des taux des taxes locales et malgré les 
contraintes financières. Il permet à la collectivité 
de remplir ses missions de service public et 
d’investir dans des projets.

BP 2024 CA 2024 BP 2025

013 – Atténuation de charges 30 000,00 € 21 218,57 € 20 000,00 €

70 –  Produits des services, du domaine et vente divers 148 403,00 € 170 740,91 € 162 500,00 €

73 – Impôts et taxes 1 704 757,00 € 124 720,00 € 1 748 802,00 €

74 – Dotations, subventions et participations 502 610,00 € 515 265,51 € 507 943,00 €

75 – Autres produits de gestion courante 44 115,18 € 70 273,83 € 32 000,00 €

76 – Produits financiers 3 002,00 € 2 023,65 € 2 502,00 €

77 – Produits exceptionnels 2 000,00 € 11 110,49 € 0 €

Résultat reporté 1 192 158,66 € 1 192 158,66 € 1 557 214,16 €

BP 2024 CA 2024 BP 2025

011 – Charges à caractère général 788 610,00 € 615 026,34 € 877 411,07 €

012 – Charges de personnel et frais assimilés 1 321 069,70 € 1 206 969,41 € 1 453 900,00 €

014 – Atténuation de produits 107 914,00 € 107 155,00 € 107 164,00 €

65 – Autres charges de gestion courantes 207 700,00 € 185 871,65 € 242 900,00 €

66 – Charges financières 7 086,11 € 7 086,11 € 6 070,60 €

67 – Charges exceptionnelles 36 160 € 14 261,43 € 0 €

68 – Dotations pour provisions 0 € 0 € 0 €

022 – Dépenses imprévues 0 € - 0 €

023 – Virement à la section d’investissement 1 147 158,66 € - 1 332 168,12 €

042 – Opérations d’ordres 11 347,37 € 34 797,60 € 11 347,37 €

Bien que nous soyons toujours à ce jour dans l’attente de la transmission par l’État d’informations, le budget prévisionnel 
prévoit une baisse des dotations.
Pour rappel, les taux des taxes locales restent inchangés et l’augmentation des ressources du chapitre 73 provient 
essentiellement de la revalorisation des bases d’imposition.

En raison de la conjoncture actuelle, nous avons prévu une augmentation des dépenses générales (fourniture, entretien et 
réparation des bâtiments, prestations de services …). En contrepartie, nous limiterons cet impact lors de la renégociation 
des marchés ou en passant par des groupements d’achats à l’image de ce qui a été fait avec le prestataire Agap’pro qui 
a permis de contenir nos dépenses alimentaires.

Recettes de fonctionnement

Dépenses de fonctionnement 

Résultat reporté
39 %

74 - Dotations, subventions  
et participations

13 %

73 - Impôts et taxes
43%

013 - Atténuation  
de charges

0%
70 - Produits des services,

du domaine et vente divers...

76 - Produits financiers
0 %

75 - Autres produits 
de gestion courante

1 % 
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ACTUALITÉS MUNICIPALES

En quelques mots… 
Les principaux travaux au niveau des équipements 
concerneront la poursuite de la mise aux normes des 
bâtiments communaux, la réhabilitation de la salle des 
sports et la construction de la nouvelle bibliothèque.

Au niveau du groupe scolaire, cela se traduira par la 
concrétisation du projet d’aménagement et de végétalisation 
des cours d’écoles et la pose d’un nouveau revêtement du 
sol de l’école maternelle.

Pour optimiser ses ressources, la commune intensifie 
ses efforts pour obtenir des subventions afin de soutenir 
les projets municipaux sans alourdir la charge fiscale des 
habitants. La commune maintient une approche prudente 
en matière d’endettement. 

Le budget primitif 2025 de Houppeville atteste d’une gestion 
financière responsable, permettant à la commune de faire 
face aux défis actuels tout en poursuivant ses objectifs de 
développement et de service aux habitants.

BP 2024 CA 2024 BP 2025

13 – Subvention d’investissement 767 848,20 € 116 615,20 € 400 665,95 €

10 – Dotations, fonds divers et réserves 211 000,00 € 864 362,73 € 178 292,26 €

1068 - Excédent de Fonctionnement capitalisé 675 711,93 € 675 711,93 € 0 €

16 – Emprunts 0 € 0 € 0 €

27 – Autres immobilisations financières 18 017,00 € 17 589,00 € 18 017,00 €

021 – Virement de la section de fonctionnement 1 147 158,66 € - 1 332 168,12 €

040 – Opérations d’ordres de transfert entre sections 11 347,37 € 34 797,60 € 11 347,37 €

OPE 64 – Acquisition de matériels 51 140,00 €

OPE 72 – Travaux bâtiments 13 846,00 €

OPE 83 – Cimetière 1 000,00 €

OPE 85 - Église 3 600,00 €

OPE 86 – Bâtiments scolaires 594 000,00 €

OPE 87 – Biblio/Salle Association 20 000,00 €

OPE 88 – Stade de football 12 400,00 €

OPE 90 – Vidéosurveillance publique 20 000,00 €

OPE 92 – École de musique 22 900,00 €

OPE 93 – Garderie 1 000,00 €

OPE 97 – Salle des sports 839 918,70 €

OPE 99 – Mobilier urbain 17 500,00 €

OPE 101 – Mise aux normes 60 000,00 €

OPE 102 – Aire de jeux 13 000,00 €

OPE 103 – Médiathèque 100 000,00 €

OPE 105 – Réserve Foncière 4 000,00 €

OPE 106 – Terrain de Pétanque 1 000,00 €

Recettes d’investissement 

Dépenses d’investissement 

DÉPENSES D’INVESTISSEMENT SELON OPÉRATIONS

L’autofinancement net escompté, issu du résultat positif de la section de fonctionnement, devrait pour partie servir à 
financer les projets d’investissement. 

L’Etat (DETR, DSIL, DRAC, notamment), le Conseil 
départemental et certains organismes seront de nouveau 
sollicités pour apporter leur contribution financière pour 
les projets qui seront éligibles, à l’image de la construction 
du boulodrome, de la réhabilitation de la salle des sports 
et de l’église.

Le FCTVA (remboursement de la TVA sur certaines 
dépenses d’investissement réalisées par la commune en 
année N-2) est également une recette d’investissement 
mobilisable. 

Le montant des dépenses d’investissement projeté est 
de 1 855 739,85 € soit 640 € par habitant. 
Le montant des travaux d’équipement prévus pour  
2025 est de 1 755 304,70 € (nouvelles dépenses hors 
RAR) :

OPE 97 - Salle des sports

OPE 86 - Bâtiments scolaires

OPE 103 - Médiathèque
OPE 101 - Mise aux normes
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Les travaux  
dans les écoles

Des caméras  
de vidéosurveillance

Des travaux  
à l’école de musique

Court de tennis

Le city stade  
va faire peau neuve

Les travaux d’aménagement et de 
végétalisation des cours d’écoles 
sont prévus pendant les vacances 
scolaires d’été. Afin de maîtriser les 
risques d’inondations, un système 
pluvial (des bassins de retenue, des 
noues et des canalisations) sera 
mis en place depuis la rue André 
Pican jusqu’à l’allée André Martin. 
La cour de l’école élémentaire sera 
partiellement désimperméabilisée et 
végétalisée. 
➡ Une réunion publique de 
présentation des travaux est prévue 
le 2 juin à 19h, salle du Vivier.
Les fondations d’un nouveau préau à 
l’école maternelle sont programmées 
à l’emplacement du garage à vélos. 
La superstructure sera mise en place 
pendant les vacances de Toussaint.
Sont prévus le désamiantage et la 
pose d’un nouveau revêtement de sol 
des classes et de la salle de motricité 
de l’école maternelle du bas, choisi 
par l’équipe enseignante.

Des caméras de vidéosurveillance 
supplémentaires sont en cours 
d’installation sur les bâtiments 
communaux, les vestiaires de football, 
le boulodrome, l’école de musique, le 
city stade et la salle des sports.

Suite aux travaux réalisés en 2024, 
qui ont permis un agrandissement de 
la salle orchestre, nous poursuivrons 
en 2025 avec l’installation d’une 
VMC, d’un toilette pour personnes à 
mobilité réduite, et des rangements 
destinés aux instruments, à la place 
de l’ancienne chaufferie.

Le court de tennis reprend des 
couleurs pour le plus grand plaisir des 
joueurs !
Pour des adhésions de découverte 
ou des cours d’essai cet été, merci 
de téléphoner au 06.83.75.27.46.

Travaux d’aménagement du 
carrefour RD3 - RD90 (Houppeville 
– Quincampoix / Bosc-Guérard St-
Adrien – la Bretèque) à partir du 13 
juin 2025 jusqu’au 31 juillet 2025.

Des panneaux de bois, qui permettront 
de réduire les nuisances sonores, vont 
être posés à la place des grilles. Afin 
de garantir le respect des horaires 
d’ouverture (10h – 19h), le système 
de fermeture automatique vandalisé 
va être réparé et des caméras de 
vidéosurveillance vont être installées. 

Création d’un  
carrefour  
giratoire



Houppeville innove pour ses terrains 
de foot : des robots tondeuses à 
l’œuvre !
Bonne nouvelle pour les passionnés 
de football et les riverains des 
terrains municipaux ! La commune 
de Houppeville a récemment investi 
dans deux robots tondeuses de 
dernière génération pour l’entretien 
régulier de ses deux terrains de 
football. Ce choix, qui peut paraître 
surprenant au premier abord, 
s’inscrit dans une démarche globale 
d’optimisation des ressources et 
d’amélioration de la qualité des 
infrastructures sportives de notre 
commune.

Plus qu’une simple tonte : une 
multitude d’avantages
L’acquisition de ces robots 
tondeuses représente un véritable 
bond en avant pour la gestion de 
nos terrains de foot. Les avantages 
sont multiples :
•  Une qualité de coupe impeccable 

et constante : Contrairement à 
une tonte traditionnelle, les robots 
passent régulièrement, assurant 
une hauteur d’herbe homogène 
et optimale pour la pratique du 
football. 

•  Un gazon plus dense et plus sain : 
La tonte fréquente et régulière 
favorise le tallage de l’herbe, 
c’est-à-dire le développement 
de nouvelles pousses à la base. 
Résultat : un gazon plus résistant 
au piétinement et aux aléas 
climatiques.

•  Un gain de temps et de 
ressources humaines : L’entre-
tien des terrains de football 
est une tâche chronophage. 
L’automatisation de la tonte libère 
les équipes municipales pour 
qu’elles puissent se concentrer 
sur d’autres aspects essentiels de 
la maintenance des installations 
sportives.

•  Des économies à long terme : 
Bien que l’investissement initial 
puisse sembler conséquent, les 
robots tondeuses permettent 
de réduire les coûts liés à la 
consommation de carburant, à 

l’entretien du matériel de tonte 
traditionnel et aux heures de 
travail.

•  Une démarche écologique : 
Fonctionnant à l’électricité, les 
robots tondeuses sont silencieux 
et n’émettent pas de gaz à effet 
de serre. Ils contribuent ainsi à 
une gestion plus respectueuse de 
l’environnement.

•  Moins de nuisances sonores : 
Les passages discrets et silencieux 
des robots perturbent beaucoup 
moins les activités sportives et 
la tranquillité des riverains qu’une 
tondeuse thermique bruyante.

Un investissement pour l’avenir 
du sport et les footballeurs «en 
herbe» à Houppeville.
En optant pour cette solution 
innovante, la commune de 
Houppeville démontre sa volonté 
d’offrir des infrastructures sportives 
de qualité au Football Club St Maurice 
Houppeville Malaunay. Les vestiaires 
et le Club-house fraîchement 
inaugurés, ces robots tondeuses 
contribueront à maintenir des 
terrains de football en parfait état, 
favorisant ainsi la pratique du sport 
dans des conditions optimales.
Nous sommes convaincus que cet 
investissement portera ses fruits 
et améliorera significativement 
l’expérience de tous et de toutes sur 
nos terrains de football. 

Houppeville innove pour ses terrains  
de foot : des robots tondeuses à l’œuvre ! 

TRAVAUX
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Des travaux de 
voirie rue Pasteur

L’affichage du  
permis de construire 
de la salle des 
sports

La Métropole va réaliser la réfection 
de la voirie entre la rue du Plain-
Bosc et la rue du Clos. Ces travaux 
seront complétés par l’aménagement 
de noues pour l’évacuation des eaux 
pluviales.

Le permis de construire accordé, 
est maintenant affiché. Les travaux 
de rénovation et d’extension ont été 
décalés, suite à l’étude du sol de la 
grande salle, qui a révélé de fortes 
anomalies, nécessitant une réfection 
intégrale. Ils devraient débuter au 
début du mois de septembre 2025.



URBANISME & ENVIRONNEMENT

Le projet de la future bibliothèque
La réunion du premier comité de pilotage s’est déroulée le 14 
mars dernier, avec des élus, des personnels administratifs et 
des partenaires de la DRAC, du Département et de la Métropole. 
L’objectif était de fixer et de valider les modalités d’organisation 
des différentes réunions de travail et de réflexion auxquelles 
seront associées les bénévoles, sous l’égide de l’Amicale Laïque 
Houppevillaise, (sans qui la bibliothèque n’aurait jamais existé), 
mais également les partenaires institutionnels, des présidents 
d’associations, des représentants des utilisateurs…

Ces groupes de réflexion permettront de nourrir le Projet 
Culturel Social Éducatif et Scientifique (PCSES), et le projet 
de service, qui constituent des pièces incontournables pour 
l’obtention de subventions et qui serviront de guide, à la fois 
pour le fonctionnement de la future bibliothèque, mais en 
premier lieu, pour l’élaboration du cahier des charges destiné à 
la construction du bâtiment.

Les objectifs principaux :
•  Offrir un espace culturel adapté et accessible à tous et à 

toutes
•  Renforcer l’attractivité culturelle et sociale de notre commune
•  Répondre aux normes environnementales et d’accessibilité

Les objectifs culturels et sociaux :
•  Créer un lieu de culture, de lecture publique, d’apprentissage 

et d’échanges destiné à tous les publics
o  Aux plus jeunes (crèches, publics scolaires, adolescents…)
o  Aux Aînés (en favorisant le lien intergénérationnel)
o  Aux Houppevillais actifs et Houppevillaises actives
o  Aux publics empêchés
o  Aux habitants des communes voisines

•  Développer des services innovants (numériques, animations 
culturelles, conférences, coworking…)

Les objectifs techniques et urbanistiques :
•  Intégrer le bâtiment dans le paysage urbain, en respectant 

l’identité locale
•  Assurer une construction durable et écoresponsable.

Opération Forêt 
propre le dimanche 
16 mars au matin

Organisée par la Métropole de Rouen, 
l’Office National des Forêts et l’association 
de mammalogie*, cette matinée de 
ramassage des déchets en bordure de la 
route départementale 66, qui fut coupée 
à la circulation le temps du ramassage, a 
mobilisé une soixante de personnes, dont 
quelques élus de Houppeville. Ainsi équipés 
de gants et de sacs poubelles, petits et 
grands ont ramassé ces objets étrangers 
à la nature.

Beau temps, bonne ambiance et gestes 
très utiles à notre forêt.

*l’association de mammalogie permet 
d’étudier les petits mammifères 
emprisonnés dans les bouteilles laissées 
au sol.
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Un questionnaire 
auquel chaque 
foyer pouvait 
répondre, glissé 
dans le bulletin 
municipal n°43 
distribué dans 
chaque boîte aux 
lettres à la mi-
janvier, a permis 
de procéder à 
un sondage dont 
vous trouverez 
ci-contre les 
réponses 
les plus 
emblématiques.
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VIE LOCALE & MANIFESTATIONS

Inauguration du  
boulodrome couvert
A l’invitation de Monique BOURGET, Maire, 
accompagnée de membres du conseil 
municipal, c’est ce samedi 26 avril, qu’a 
eu lieu l’inauguration du boulodrome 
couvert, en présence de Gérard LESEUL, 
député, de Guillaume COUTEY, conseiller 
départemental, de Michel CHANAL, 
Président de la Pétanque Houppevillaise. 
A l’initiative du conseil municipal ce 
boulodrome a été baptisé du nom de Guy 
CANN, Président, présent pour cette 
belle manifestation. L’occasion de rendre 
un hommage appuyé au fondateur de 
l’association.

Cette élégante structure tout de bois 
constituée, confère au lieu une ambiance 
chaleureuse et contemporaine, qui, outre 
le fait de couvrir ce boulodrome, permettra, 
en d’autres circonstances, d’accueillir des 
manifestations. 

Gageons que cette halle, jouxtant l’école 
de musique, à proximité du terrain de jeu, 
sera investie comme un véritable lieu de 
vie et de rencontres…



VIE LOCALE & MANIFESTATIONS
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La journée nationale du souvenir des 
victimes et des héros de la déportation

Une assistance nombreuse pour la commémoration du 
80ème anniversaire de la Victoire

Une date importante du 
calendrier mémoriel, qui 
permet de se souvenir qu’il 
y a encore 80 ans, des 
hommes, des femmes et des 
enfants étaient déportés et 
massacrés en Europe, parce 
qu’ils étaient juifs, tziganes, 
handicapés, opposants…

Extrait du discours de M. Gérard 
DUVAL, Président de l’association 
des Anciens Combattants : « Cette 
journée est d’abord un hommage. 
Un hommage solennel à tous 
ceux qui ont combattu pour notre 
liberté… C’est aussi une journée 
de recueillement. Car derrière la 
victoire, il y eut des millions de morts, 
de villes détruites, des familles 
brisées, des peuples meurtris. 
Ce que nous commémorons 
aujourd’hui, c’est à la fois la fin d’une 
guerre et le prix immense qu’elle a 
coûté à l’humanité. Nous devons 
nous souvenir, non par nostalgie, 
ni par habitude. Mais parce que 

le devoir de mémoire constitue un 
rempart. Il nous protège de l’oubli, 
de l’indifférence, et parfois même de 
la répétition des erreurs du passé… 
Aujourd’hui encore, dans un monde 
instable, où les tensions renaissent, 
où les extrémismes cherchent à 
diviser, ce message est plus que 
jamais d’actualité. La paix est 
fragile. La démocratie est exigeante. 
La liberté n’est jamais définitivement 
acquise. Il nous appartient de la 
faire vivre, ensemble, avec lucidité 
et avec courage… »

M. Jean-Pierre DOSSIER relata 
avec émotion sa rencontre, au 
cours d’un voyage au-delà du  
« rideau de fer », avec un des soldats 
de l’armée polonaise, qui, dans un 
sursaut de bravoure peu connu, 
s’illustra grâce à la constitution de la 
Brigade Anders (du nom du général 
qui en commanda l’action).

Extrait du discours radiodiffusé 
de Charles de Gaulle (8 mai 1945) 
lu par les enfants du Conseil 
Municipal des Jeunes : « Dans la 
joie et la fierté nationale, le peuple 
français adresse son fraternel salut 
à ses vaillants alliés qui, comme lui, 
pour la même cause que lui, ont 
durement, longuement, prodigué 
leurs peines, à leurs héroïques 
armées et aux chefs qui les 
commandent, à tous ces hommes 

et toutes ces femmes qui, dans le 
monde, ont lutté, pâti, travaillé, pour 
que l’emportent à la fin des fins, la 
justice et la liberté. »

Monique BOURGET, Maire, donna 
lecture du message de Monsieur 
Sébastien LECORNU, ministre des 
Armées et de Madame Patricia 
MIRALLES, ministre déléguée 
auprès du ministre des Armées, 
chargée de la Mémoire et des 
Anciens combattants, dont voici 
un extrait : « Alors que le cycle 
des commémorations du 80ème 

anniversaire de la Libération se 
termine, dans un monde où les 
menaces se multiplient, où des 
menaces anciennes planent à 
nouveau sur le pays. Alors que les 
rapports de force internationaux 
se reconfigurent, souvenons-nous 
des sacrifices qu’une génération 
entière de Françaises et de Français 
a acceptés pour libérer le pays, 
pour le reconstruire et pour nous  
donner les moyens de notre 
souveraineté… ».
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Le repas des associations du 18 janvier en images

Quand les Aînés 
fêtent le printemps…
Ce dimanche 13 avril, à la salle du Vivier, 
c’est entourés d’élus municipaux, à la tête 
desquels Monique BOURGET, Maire, mais 
aussi de Guillaume COUTEY et d’Agnès 
LARGILLET, Conseillers départementaux, 
ainsi que de Gérard LESEUL, Député, que 
les Aînés ont fêté le printemps dans une 
ambiance très conviviale et chaleureuse.
Comme on pouvait s’y attendre, les convives 
n’ont pas attendu la fin du repas pour 
danser sur la piste, grâce au tandem Alexis 
BOURLIER et Sophie GOUBY qui ont proposé 
une prestation dynamique appréciée de 
tous et de toutes.
Un petit intermède offert par Bruno a 
entraîné les 160 convives qui ont repris 
en chœur des chansons anciennes. Par 
ailleurs, un autre regard sur le handicap a 
été proposé par le « Duo de choc » Lu.Ci.
De. lors d’une saynète théâtralisée qui fut 
fort applaudi.
Si ce repas est l’occasion d’échanges 
fructueux, notamment avec les élus, c’est, 
comme d’habitude, le célèbre Madison qui a 
enthousiasmé l’assistance !
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C’est un traditionnel rendez-vous, à la salle 
des mariages de la mairie, qui a réuni ce 
mercredi 26 février, les bénévoles de 
l’association AS.HO.HA.MY présidée par 
Agnès LEVEQUE, les membres du conseil 
municipal des jeunes, des membres du 
conseil municipal à la tête duquel Madame 
le Maire Monique BOURGET, M. SALINAS 
Président du secteur Est du département 
de la Seine-Maritime de l’AFM Téléthon, de 
commerçants, ayant participé aux différentes 
manifestations à la faveur d’une cause depuis 
longtemps défendue sur la commune de 
HOUPPEVILLE. Ainsi, ce sont 3 305,34€ qui 
ont été remis pour le Téléthon cette année.

Après les remerciements appuyés d’Agnès 
LEVEQUE, adressés à l’assemblée, pour son 
implication conséquente, M. SALINAS a pris 
la parole pour exprimer sa satisfaction devant 
la participation de nos jeunes de plus en 
plus nombreux. Sur le secteur est de notre 
département, les dons, en augmentation de 
8%, ont permis, cette année, d’atteindre la 
somme de 519 000€ (500 000€ l’année 
précédente). 

Certains enfants sont guéris grâce à une 
seule injection, nous dit Monsieur SALINAS : 
« Ça avance ! Nous sommes aux portes de 
la révolution de la médecine. La recherche 
va aller vite grâce à l’intelligence artificielle. 
Nous sommes prêts. Nous avons besoin 
d’argent ! ».  

MERCI ! Et bravo à toutes et à tous…

Vide Grenier organisé  
au profit du Téléthon

Un très grand succès pour cette 
manifestation organisée le 2 mars 
dernier, par l’association AS.HO.
HA.MY au profit du Téléthon, 
avec ses 650 entrées, comme en 
atteste la somme récoltée à ce titre 
(1 € l’entrée). Au-delà de la volonté 
de contribuer à cette opération 
par des dons généreux, l’ambiance 
conviviale et familiale, à laquelle 
l’association est très attachée, 
constitue incontestablement une 
des raisons de cette belle réussite…

Merci Téléthon

« Tous Ensemble Pour Loulou » est une 
association Loi 1901 à but non lucratif
Elle a été créée en octobre 
2013 par les parents de Yannis 
Badaoui. Yannis était atteint par 
une maladie incurable, la maladie 
de Tay-Sachs. A la création de 
l’association, il avait presque  
8 ans. Malheureusement, Yannis 
est décédé le 21 juin 2015 à 
l’âge de 9 ans et demi. Depuis, 
l’association continue ses actions 
afin d’aider d’autres enfants et 
familles dans cette situation. Nous 
travaillons en collaboration avec 
l’équipe du Dr Vanhulle Catherine, 
neuropédiatre au CHU Rouen.

Depuis la création de l’association, 
nous réussissons à aider au moins un enfant et sa famille par an.

A défaut de pouvoir combattre la maladie, nous voulons rassembler 
un maximum de personnes pour combattre les conséquences de 
celle-ci dans la vie des enfants et des familles.

Les membres du bureau et les bénévoles organisent des 
évènements, principalement des « LOTO », pour récolter des 
fonds afin de financer du matériel médical ou dit « de confort ».

Événement à venir :
En collaboration avec le club de football GCO Bihorel la Mairie 
de Bihorel, nous organisons un match de football caritatif le 
dimanche 25 mai à 14h00 à Bihorel (13 rue de Verdun).

Ce sera une rencontre entre le Variété Club de France et une 
sélection d’anciens joueurs du GCOB.

Président : Céline Badaoui - Trésorier : Nourdine Badaoui
tousensemblepourloulou@gmail.com
https://www.facebook.com/tousensemblepourloulou
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L’Association des  
FAMILLES HOUPPEVILLAISES 
fête l’arrivée du printemps
Deux événements ont 
marqué le mois de mars pour 
l’association des Familles 
Houppevillaises.
La 8ème édition de 
rassemblement de chorales 
organisée par NORMAN 
CŒUR’S dirigée par Ari 
YILMAZIAN était organisée 
le dimanche 30 mars à 
l’Eglise de Maromme.
Notre jeune chorale LES 
Z’ENCHANTEURS a répondu 
présente à l’invitation et s’est 
réunie avec CHŒUR DE 
TOUPIE de la Neuville Chant 
d’Oisel pour former le chœur 
DOUBLE 3 sous la direction 
de notre chef de chœur 
Bruno TRAOUROUDER. La 
chorale SPINOLIA dirigée 
par Valérie VILLAMAUX a 
également participé à cet 
évènement. Devant une Eglise 
pleine, chaque chorale a 
chanté quelques titres de son 
répertoire pour finir avec une 
chanson commune, reprise 
en chœur avec le public « Les 
copains d’abord » de Georges 
BRASSENS. Les choristes 
ont vécu un moment fort en 
émotions et en partage et nous 
remercions NORMAN CŒUR’S 
pour l’accueil et l’organisation.

Le week-end du 20 mars, 
l’association des Familles 
Houppevillaises organisait 
sa vente échange « vêtements 
printemps/été-articles de 
puériculture ». Notre boutique 
éphémère a accueilli environ 
4500 articles de seconde main 
mis en vente par nos déposants 
et plus de 1500 ont trouvé 
preneurs. Nombreux sont 
les déposants et acheteurs 
satisfaits de l’organisation de 
nos ventes. Les articles sont 
vérifiés à la prise et rangés et 
pour les acheteurs possibilité 
d’essayer et d’acheter à des 
prix très attractifs sans frais 
de livraison. Houppevillaises 
et Houppevillais venez profiter 
des bonnes affaires ! Notre 
prochaine vente échange 
aura lieu le week-end du 20 
septembre. 

Le prochain grand rendez-
vous de l’association, c’est 
la FOIRE A TOUT prévue le 
dimanche 15 juin 2025. 
Suivez notre actualité sur 
facebook et les panneaux 
d’affichage et le site de 
la mairie, pour les dates 
d’inscription début juin.

L’Amicale des Anciens
Le 16 janvier l’Amicale a organisé son 
Assemblée Générale. Après la lecture du 
rapport moral du Président, la présentation 
du bilan financier 2024 et du projet de 
budget 2025 par la Trésorière, la secrétaire 
a donné lecture des activités prévues pour 
l’année. 154 personnes ont adhéré.
Les jeux du jeudi permettent de 20 à 30 
personnes de passer un bon après-midi et 
d’apprécier le goûter. 16 Jeudis ont été 
retenus.
Bérangère a animé le Thé Dansant de 
Février avec son accordéon et sa jolie voix. 
Les danseurs ont apprécié la diversité des 
morceaux et sa complicité avec son papa 
au clavier.
Quelques dates à retenir :
•  Comme l’année dernière l’Amicale 

proposera une sortie sponsorisée 
comprenant un repas au restaurant 
en bord de Seine et une croisière au 
départ de Poses. Une sortie cabaret « 
Les Enfants Terribles » sera proposée 
en septembre avec participation de 
l’Amicale.

•  En Mai, 35 adhérents se sont envolés 
pour une semaine à Majorque.

•  Le concours de pétanque aura lieu le  
20 juin sous la nouvelle halle.

Il est toujours possible de venir nous rejoindre 
soit lors d’un jeu du jeudi dans les salles 2 et 
3 du Vivier, soit en nous contactant, auprès 
de Sylvine 07 78 47 63 89 ou de Brigitte 
06 75 50 14 50.

Une ambiance, pour le moins chaleureuse, pour 
ce loto organisé par le Saint-Maurice Football 
Club Houppeville-Malaunay qui a accueilli 240 
participants le dimanche 9 février à la salle du 
Vivier.

Le Saint-Maurice  
Football Club  
Houppeville-Malaunay
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Les 26 et 27 avril, une soixantaine 
de conteurs amateurs et 
professionnels venus de toute la 
Normandie, ont investi les salles 
du vivier, pour préparer et offrir au 
public trois moments de contes.
Le premier, samedi en fin d’après-
midi avec des histoires courtes pour 
un public familial.
Le second, en soirée avec des 
contes autour du monde.
Le dimanche matin, une balade 
contée dans les rues de notre 
village, a rassemblé une quarantaine 
de personnes.
Tout ceci fut ponctué de grignotages 
et boissons dans la convivialité.
C’est à l’association « cric et crac, 
contes et rencontres » que nous 
devons ce week-end d’échanges 
apprécié de tous, riche en histoires 
et poésie.

Contes et Rencontres
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En direct de l’École  
de musique

Une franche réussite  
pour le festival de cirque Spring*

Ce mardi 1er avril, la salle du Vivier de Houppeville 
s’est transformée en « un espace unique 
qui se construit et se partage, en un lieu 
pour jouer avec la relation entre les artistes  
et le public, et bousculer les conventions habituelles 
des spectacles ». Des acteurs circassiens en équilibre 
et des spectateurs – acteurs qui avaient pour mission 
de poser des plots en bois sur lesquels deux artistes 
évoluaient pour se diriger vers une issue, par le choix 
direct ou le fait du hasard des interactions avec le 
public. Et d’influencer ainsi le déroulement du récit. 
Un peu comme un roman interactif, ce spectacle de la 
compagnie arlésienne La Mondiale Générale a permis à 
chacun d’être spectateur et acteur, selon son désir et 
son humeur.

*Un spectacle proposé par la plateforme 2 pôles cirque en Normandie La Brèche à Cherbourg et le 
Cirque-Théâtre d’Elbeuf, dans 29 communes de la Métropole-Rouen-Normandie.

15

Prochains rendez-vous :

•  24 mai : « Printemps des musiciens », 

à 15h00 – Salle du Vivier

•  14 juin : « Music’ O Vivier »,  

à 18h00 – Salle du Vivier

•  21 juin : « Fête de la musique »,  

à 18h30 – Place du Vivier

•  9 décembre : « Concert de Noël »,  

à 18h00 – Église de Houppeville

Le 29 mars, l’école de musique de Houppeville a lancé 
sa saison musicale 2025 avec un concert des ateliers, 
mettant à l’honneur plusieurs ensembles musicaux. 
Ce concert a donné la scène aux orchestres juniors, 
aux ensembles d’accordéons, ainsi qu’aux duos et 
trios de flûtes, sans oublier les groupes constitués 
familiaux, l’atelier de musique actuelle, l’ensemble de 
guitares et l’atelier adultes de soul music. Ce fut une 
belle soirée musicale, ouverte à tous les Houppevillais.

Une expérience collective en équilibre sur le thème  
« Réfugions-nous »
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SPORT, CULTURE & VIE ASSOCIATIVE

Les week-ends du 30 mars et 7 
avril, nos jeunes gymnastes de Gym 
Plus ont brillé lors des compétitions. 
Elles ont démontré leur talent, leur 
persévérance et leur passion pour la 
gymnastique artistique. 

Compétition interdépartementale 
individuelle. 

• Fédéral A2 10-11 ans : 
o  Dans la division 2, Sarah a 

obtenu la 21e place avec un total 
de 25,70 points.

o  Dans la division 3, Lou s’est 
classée 4e avec 28,134 points.

o  Dans la division 4, Apolline a 
également terminé 4e avec 
28,268 points, et Marie a pris 
la 14e place avec 23,90 points.

• Fédéral A2 12-13 ans : 
o  Dans la division 1, Giuliana a 

remporté la 1ère place avec 
un score impressionnant de 
32,436 points, et Mailinh a 
terminé 15e avec 29,568 
points.

o  Dans la division 2, Emmy a 
terminé 25e avec 25,834 
points.

• Fédéral A2 14-15 ans : 
o  Clara a également décroché 

la 1ère place avec 32,468 
points, Lola s’est classée 6e 
avec 30,868 points, et Agathe 
a terminé 13e avec 29,268 
points.

Compétition catégorie régionale

• Pour les 7 ans,
o  Louisa termine 4e avec 38,78 

points. 

•  Pour les 8 ans mouvement 1-2, 
division 1,
o  Emmy termine 20e avec 40,09 

points. 

•  Pour les 9 ans mouvement 1-2, 
division 2, 
o  Lola termine 15e avec 40,13 

points et Hanaé termine 20e 
avec 39,02 points

Les filles ont su fournir un travail 
régulier et de qualité ! Certaines ont 
également proposé des nouveautés. 
L’ensemble est prometteur pour la 
prochaine compétition, en équipe 
cette fois.

Nous félicitons chaleureusement 
toutes ces jeunes athlètes pour 
leurs performances ainsi que leur 
coach, Manon Heurtevent. Nous 
leur souhaitons bonne chance pour 
leurs prochaines compétitions.

Les prochaines compétitions :

•  Fédérales A2 10 ans et plus : 31 
mai à Gournay

•  Fédérales A2 10-13 ans : 1er juin 
à Gournay

•  Fédérales A2 10 et plus les 7 et 8 
juin à Oissel

Performances remarquables 
de nos gymnastes locales !
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Le Saint-Maurice Football Club Houppeville - Malaunay 
en stage à Avranches
Du 14 au 18 avril, ce sont 48 stagiaires du Saint-
Maurice Football Club HOUPPEVILLE – MALAUNAY qui 
ont participé au stage avec les U9, U11, U14 Féminin 
et U15 à Avranches. 

Au programme de nombreuses activités liées à la 
natation, la pétanque, le football, le ping-pong, le laser-
game et le kayak.

Trois matches amicaux se sont déroulés contre le club 
de Sartilly – Jullouville, se soldant par une victoire et 
deux défaites.

« Ce stage est une tradition : tous les ans, nous nous 
rendons à Bacilly, au centre d’hébergement de la Grande 
Ferme. Ce stage encadré par 7 éducateurs ou membres 
du bureau ne pourrait voir le jour sans la participation 
de nos nombreux sponsors, ERD Poids lourd Oissel, 
ETEL Transport, HN Sport notre équipementier, et la 
participation des parents qui nous font confiance depuis 

des années ! » souligne Cyril PAVIE – Président du Club 
SMFCHM.

Les enfants et les encadrants étant ravis de cette 
réussite, le prochain stage est déjà dans les esprits…

SPORT, CULTURE & VIE ASSOCIATIVE

Le jeudi 3 avril, l’équipe de football de la police de Rouen 
a affronté celle du Conseil Général lors d’un match amical 
à Houppeville, marquant ainsi la deuxième rencontre 
amicale de la saison.

Dans une ambiance conviviale et compétitive, le match 
s’est conclu sur un score serré de 3 à 2 en faveur de 
l’équipe de Rouen, démontrant une belle performance 
collective.

Active tout au long de l’année, l’équipe de Rouen 
participe à des matchs à 11, des matchs à 7 ainsi qu’à 
divers tournois en salle et championnats régionaux. Elle 
se prépare d’ailleurs pour les championnats régionaux 
dans le Nord, les 12 et 13 mai prochains, avec l’objectif 
de se qualifier pour l’étape suivante.

Deuxième rencontre  
amicale à Houppeville
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Accompagné de Monique BOURGET, maire 
de la commune, d’élus et de personnels 
municipaux, le Conseil municipal des 
jeunes s’est rendu le samedi 15 mars à 
l’assemblée nationale pour une visite de 
cette institution située au Palais Bourbon 
rue de l’Université à Paris. Certains jeunes 
élus du précédent Conseil municipal des 
jeunes ont pu se joindre au groupe. 

Invité par Gérard LESEUL, député de la 
5ème circonscription du département de 
la Seine-Maritime, celui-ci a accueilli et 
accompagné ce groupe de 50 personnes 
pendant toute la visite.

Après un contrôle sécurité important au 
cours duquel un badge nominatif fut remis 
à chacun, le groupe fut installé dans une 
salle des commissions. Gérard Leseul a 
expliqué à nos jeunes concitoyens le rôle 
et les pouvoirs de l’assemblée nationale : 
le parcours de la loi, les séances de 
questions aux ministres etc… Les jeunes 
élus ont pu ensuite interroger le député 
sur différents sujets.

Puis ce fut la visite proprement dite du 
Palais Bourbon : la salle des Pas-Perdus, la 
galerie des fêtes, le salon central Casimir-
Perier et le bronze de Dalou, la salle 
des conférences et bien sûr l’hémicycle. 
La guide a su partager son intérêt pour 
l’histoire avec dynamisme et passion.

Pour Louison, notre maire-junior, nul doute 
qu’elle se souviendra de sa poignée de 
main avec Gérard Leseul ! 

A l’issue de cette visite, la boutique de 
souvenirs rencontra un grand succès. 
Petits souvenirs pour le plaisir de tous.

Retour à Houppeville à 17H : une 
grande journée ; visite dense et riche au 
cœur même de la 
démocratie et des 
valeurs républicaines 
qui nous sont chères. 
Une opportunité 
unique qui restera 
dans les mémoires 
de tous.

Le Conseil Municipal  
des Jeunes  
à l’Assemblée  
Nationale



19

VIE SCOLAIRE, JEUNESSE
Le CMJ et la sécurité routière

Une bibliothèque vivante 
grâce à des bénévoles  
très investies
Dans le local, pourtant exigu de la 
bibliothèque, nombreux sont reçus à des 
dates ponctuelles, les tout-petits avec 
leurs parents ou assistantes maternelles, 
pour écouter des histoires, des contes, 
accompagnés de chansons et jeux de doigts ; 
il s’agit d’un moment convivial, gratuit, très 
apprécié de tous et de toutes, animé par 
Agnès, Gisèle, et Marie Madeleine.

Actuellement, la bibliothèque accueille les 
adhérents chaque mercredi de 14h30 à 
18h30 et le samedi de 11h à 12h30 pour 
offrir aux lecteurs de nombreux romans, 
revues et BD. Les achats sont fréquents 
pour répondre à l’actualité littéraire.

Que tous et toutes les bénévoles soient 
chaleureusement remerciés…

Le Conseil municipal des 
jeunes et la sécurité routière
Vous avez certainement 
aperçu ces affiches exposées 
dans différents lieux de notre 
commune !
Elles ont été réalisées par nos 
jeunes élus afin de sensibiliser 
les adultes qui conduisent trop 
vite dans Houppeville !
C’est Bérénice PALLIER, 
artiste plasticienne et 
habitante d’Houppeville qui a 
permis cette réalisation en 
animant cet atelier Sécurité 
routière et en permettant aux 
jeunes de s’exprimer.

L’affichage n’a pas été le seul 
moyen de sensibiliser.
Avec le concours des 
directrices des deux écoles, 
nos jeunes élus sont intervenus 
devant les enfants de l’école 
maternelle et ceux de l’école 
élémentaire.
Merci aux enfants !
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Invités par le Maire-
Adjoint en charge du 
service de restauration 
scolaire, deux parents 
élus de l’école 
maternelle et deux de 
l’école élémentaire, les 
directrices des écoles, 
des élus, la déléguée 
départementale de 
l’Éducation nationale, 
le cuisinier et la 
responsable des 
services d’entretien, 
un animateur du temps 
de pause méridienne, 
et deux représentants 
des élèves de l’école 
élémentaire, se 
réunissent trois fois 
par an pour valider 
les propositions de 
menus. Mais pas 
seulement. C’est une 
instance d’échanges 
qui permet de répondre 
à une double exigence, 
maintenir la qualité 
nutritionnelle des repas 
et informer les parents, 
notamment sur les questions liées à la sécurité alimentaire 
et plus globalement, de faire le point sur le fonctionnement 
et l’organisation du service de restauration. Elle favorise, en 
outre, les échanges sur le suivi de la loi EGALIM, qui constitue 
une obligation eu égard à la loi qui s’impose à toutes les 
collectivités, mais, au-delà, de la volonté de rendre un service 
de qualité à la faveur des enfants de la commune.

Si le respect de l’approvisionnement constitue une obligation, 
d’autres aspects, comme la lutte contre le gaspillage alimentaire 
et le traitement des déchets, ainsi que l’interdiction d’utiliser 
des matières plastiques constituent des points auxquels nous 
sommes très attachés.

Le dernier conseil de restauration scolaire s’est déroulé le 5 
février dernier.

Le Conseil de  
Restauration Scolaire

Approvisionnement en % 2022 2023 2024

Hors EGALIM % 54,12% 51,2% 45,30%

EGALIM % 45,88% 48,81% 54,70%

Produits de Qualité 
et Circuit court 22,84% 27,12% 36,00%

Produits BIO 23,04% 21,69% 18,70%

Évolution de l’approvisionnement en produits de qualité 
et durables, et bio de 2022 à 2024 :

Mangeons local et durable
Le 6 mars dernier, la commune de 
Houppeville, à l’instar des 21 autres du 
territoire, ont répondu à la proposition de 
la Métropole Rouen Normandie et de la 
Chambre d’Agriculture, s’engageant autour 
du thème de l’alimentation locale et durable, 
afin de mettre en valeur les produits locaux 
labellisés au sein du service de restauration. 

Le gratin de pommes de terre et de courges 
bio a été élaboré par Stéphane Bachelet, 
notre cuisinier, et son équipe, avec des 
produits achetés à la ferme BULE d’Anneville-
Ambourville. Les carottes ont été arrachées 
sur les terres de cette même ferme.

Le steak haché, quant à lui, est issu d’un bœuf 
de l’exploitation du P’tit Clos Normand située 
à Rives-en-Seine. François-Xavier Craquelin 
est un éleveur de bovins en système de 
polyculture élevage allaitant, qui répond au 
cahier des charges du « Bœuf Normand 
Herbager ». Ses animaux reçoivent donc une 
alimentation basée sur l’herbe, sans maïs 
ensilage et sans organismes génétiquement 
modifiés. Leur ration est essentiellement 
constituée d’herbe, d’orge aplatie, de 
betteraves, de pois, de colza et de luzerne 
issues de l’exploitation. Ainsi, le Bœuf 
Normand Herbager est un produit typique 
des élevages du Grand Ouest, porteur de 
pratiques vertueuses pour l’environnement 
et garant du bien-être animal.

La tome de Bray bio, provient de la 
fromagerie La Quesne, située à Bois-Héroult. 
Quant aux pommes venant du domaine de 
Moismont à Vron, dans la Somme, elles ont 
été épluchées et cuites en compote dans 
nos cuisines.



21

VIE SCOLAIRE, JEUNESSE

Une fois n’est pas coutume, ce matin 18 mars, les élèves 
de CM2 de la classe de Madame LECOMTE ont pris un petit-
déjeuner à l’anglaise. Le menu, élaboré en collaboration avec le 
service de restauration de notre commune, a permis d’éveiller 
les papilles, en langue anglaise, bien sûr !...

Un petit-déjeuner à l’anglaise…

Journée festive en élémentaire

Pourquoi manger local ?

Manger des produits locaux permet de 
limiter la distance parcourue par nos 
aliments avant de les consommer et ainsi 
de réduire les émissions de gaz à effet de 
serre engendrées par le transport.

Qu’est-ce que l’agriculture durable ?

L’agriculture durable est une agriculture 
respectueuse de la santé humaine, de la 
biodiversité et des sols, et qui protège la 
ressource en eau. Elle s’engage à limiter 
l’usage des substances nocives pour 
l’environnement, notamment les pesticides 
et les engrais de synthèse d’origine chimique 
(utilisés en agriculture dite conventionnelle). 
Elle soutient une agriculture à taille humaine, 
locale ou de proximité, limitant ainsi le 
transport et favorisant l’économie locale. 

Comment identifier des produits 
agricoles durables ?

Des labels publics et contrôlés sont garants 
de la qualité des produits, du respect d’un 
savoir-faire et parfois de leur impact sur 
l’environnement (Label Rouge, produits 
d’Appellation d’Origine Contrôlée, produits 
d’Appellation d’Origine Protégée, produits de 
Haute Valeur Environnementale…).

Réglementé par un cahier des charges 
strict, le label de l’Agriculture Biologique est 
l’un des plus contrôlés et engagés. Ainsi, un 
produit certifié AB certifie :

•  L’absence d’utilisation de produits 
chimiques de synthèse (pesticides, 
engrais, désherbants…),

•  L’absence d’utilisation d’organismes 
Génétiquement modifiés (OGM),

•  Le respect du bien-être animal (transport, 
conditions d’élevage, abattage…),

•  Le recours au pâturage afin de préserver 
les prairies,

•  Pour les produits transformés, une 
quantité de 95% au moins d’ingrédients 
issus de l’agriculture biologique.

•  Un contrôle régulier (environ une fois par 
an) par des structures indépendantes.
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« Le monde des minuscules ! » : Avec 
la présence d’Arthur et les Minimoys, 
les enfants ont pu découvrir et observer 
à la loupe, de nouvelles espèces 
d’insectes. La fabrication des tortues 
écolo a également permis de sensibiliser 
les enfants à leur environnement.

Un mini-séjour au gîte du Valnaye a 
été organisé du 7 au 9 avril pour les 
jeunes de 7 à 9 ans. 16 enfants sont 
ainsi partis avec Hugo et Nathalie.

Objectif : Découvrir les vacances 
avec les copains, apprendre à vivre 
en collectivité, participer à la vie 
quotidienne, permettant en outre, de 
se préparer aux séjours d’été, que 
l’association propose chaque année en 
juillet pour les plus grands !

Les Kids (primaires) ont eu 
l’opportunité d’aller au KINDARENA 
pour voir les matchs de tennis féminin, 
simple et double. Et ce, grâce à Nathalie, 
bénévole pour cet évènement !

Une rencontre intergénérationnelle 
à l’EHPAD de Mont-Saint-Aignan a 
également été organisée avec Maxime 
pour une chasse aux œufs dans les 
jardins ! Les enfants ont eu l’occasion 
d’y rencontrer leur centenaire de 101 
ans ! Puis direction le parc de Mont-
Saint-Aignan pour finir cette journée en 
beauté et se défouler !

Nous voilà maintenant dans les 
préparations de juillet !... 

Vacances d’avril 2025 pour l’Accueil de Loisirs  
Sans Hébergement de l’association Anne Philipe
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OX6GEN bat des records  
à Isneauville !
Créée il y a à peine 8 mois, l’association 
OX6GEN, bien ancrée à Houpeville, 
ne cesse de faire parler d’elle dans le 
paysage sportif local. Ainsi, le dimanche 
11 Mai dernier, l’énergie de notre jeune 
association a été récompensée par un 
record de participation sur les parcours 
de 5 et 10 kilomètres d’Isneauville !

Avec plus de 40 coureurs engagés 
sous les couleurs d’OX6GEN, le collectif 
Houpevillais s’est largement démarqué 
par sa présence, son esprit d’équipe et 
sa bonne humeur communicative. 

Que ce soit pour la performance, le plaisir 
de courir ou simplement le défi personnel, 
les membres de l’association ont montré 
que sport et convivialité peuvent faire très 
bon ménage.

OX6GEN, c’est avant tout une aventure 
humaine. Fondée par des Houppevillais 
passionnés de course à pied et de 
sport en plein air, l’association promeut 
la pratique sportive accessible à tous, 
dans un esprit bienveillant et motivant. 
Ouverte aux débutants comme aux 
confirmés, elle propose chaque semaine 
des séances variées (running, trail, défis, 
renforcement…) au départ du parking de 
l’école (rue André Pican).

Ce succès à Isneauville témoigne du 
dynamisme croissant de l’association et 
de son rayonnement bien au-delà des 
limites de Houpeville. 

L’équipe a pour ambition de rassembler 
encore plus de coureurs lors du 5 et 10km 
d’houppeville, le 7 Septembre prochain.

Vous recherchez un groupe motivant où 
l’effort, l’entraide et le plaisir priment sur 
la performance ? Vous en avez marre de 
courir seul ou vous souhaitez simplement 
partager de bons moments autour du 
sport ? N’hésitez plus à venir respirer un 
bon bol d’OX6GEN !

Informations et renseignements : 
ox6gen76770@gmail.com -  
www.facebook.com/assoox6gen
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Les séances de cinéma proposées 
au jeune public et aux adultes un 
mercredi par mois ont rencontré un 
franc succès en 2024, avec 775 
entrées sur 25 séances. 
Pour ce faire, la commune verse 360€ 
par mois, en défraiement des charges 
de transport et d’emploi supportées 
par l’association Ciné-Seine ; cette 
somme vient en complément des 5€ 
du ticket d’entrée, réglés directement 
à l’association par chaque spectateur.

Le Salon de peintures et de sculptures, 
organisé par l’association des 
Peintres Houppevillais, se déroulera 
du 11 au 20 octobre 2025 dans la 
salle du Vivier.

Le bureau et quelques peintres de 
l’association se sont réunis le 21 
mars dernier afin de sélectionner une 
quarantaine de peintres confirmés 
régionaux et quelques sculpteurs 
et sculptrices : techniques de 
peinture différentes (aquarelle, huile, 
acrylique, pastel, mixte), et matières 
de sculptures telles que le carton, le 
papier, la terre, la céramique… Les 
candidats seront retenus dans l’ordre 
de réception de leur réponse, jusqu’à 
trente peintres et six sculpteurs 
exposants.

Cette année, l’association 
s’appliquera durant deux séances à 
réaliser des aquarelles illustrant la 
ville d’Houppeville qui seront exposées 
durant le salon.

Les scolaires seront invités à visiter 
l’exposition avec leur professeur, et 
une séance d’initiation de 5 à 16 ans 
sera proposée sur une demi-journée 
(sur inscription).

Des démonstrations seront réalisées 
en direct, sur place.

L’invité d’honneur est déjà retenu 
depuis quelques mois :  JEAN-LUC 
LANGLOIS

Cette nouvelle édition sera encore 
prometteuse d’une excellente 
fréquentation.

Salon de Peintures et  
de Sculptures : Premier 
coup de « pinceau » !

Bienvenue à  
Madame BALCONE-BA

Pharmacienne depuis une 
douzaine d’année, notre nouvelle 
pharmacienne, née à Rouen, a 
acheté sa première officine le 1er 

février dernier, succédant ainsi à 
Madame DESOUBRY. Nous l’avons 
rencontrée, avec les membres de 
son équipe qui reste la même.

Nouvelle pharmacienne 
installée à la pharmacie du 
centre commercial Picasso.

Pour les malades, les familles et les 
soignants, c’est une journée très 
importante. Elle permet de mieux 
faire connaître l’épilepsie sous ses 
différentes formes et de visualiser 
les évolutions des traitements. Ainsi 
que de transmettre les gestes de 
premiers secours qui sont encore 
malheureusement mal connus.

Au nom de l’association Épilepsie 
France Madame Nadège Nicolay 
remercie la ville d’Houppeville, les 
commerçants et les habitants de 
leur soutien et de leur aide dans le 
partage d’informations. 

Contact Épilepsie France en 
Seine Maritime : Délégation 
départementale + départements 
14 et 27.

Marie-Céline PESTRINAUX 76@
epilepsie-france.com 06 34 17 88 
03 sur RV après envoi d’un SMS.

La journée internationale 
de l’épilepsie, s’est  
déroulée le 10 février 
dernier

Ciné-Seine
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« Chanter Barbara sans imiter 
Barbara, la faire entendre 
autrement, redécouvrir ces 
textes poétiques, vibrants, drôles 
souvent, émouvants toujours, sans 
surlignage et sans pathos, voilà le 
défi lancé. Qu’est-ce qui, dans ces 
chansons, vient toucher en même 
temps à l’intime de chacun et à 
l’universel ?

Grâce à des arrangements 
originaux, à des détours par 
d’autres traditions musicales 
(classique ou sud-américaine par 
exemple...), à des anecdotes de la 
vie de Barbara et de mon propre 
parcours, j’ai cherché à mettre 
en valeur la lumière et l’énergie 
de vie qui transparaît dans ces 
chansons, au-delà de l’image froide 
et théâtrale de « la Dame en Noir 
». Une œuvre bouleversante, oui, 
triste, non ! »

Le samedi 15 novembre à 20h30 
à la salle du Vivier

Léonor chante Barbara

L’association AS.HO.HA.MY et le TELETHON
L’association AS.HO.HA.MY (Association Houppevillaise pour les Handicapés 
Myopathes) représente le Téléthon à Houppeville. Chaque année elle organise 
différentes manifestations. En 2025, le goutéléthon se déroulera le vendredi 
5 décembre à 16h30 dans la cour de récréation de l’école élémentaire. Un 
repas dansant* aura lieu le vendredi 5 décembre soir. Plusieurs lots seront 
tirés au sort au cours de la soirée. L’ambiance y est familiale ; cette soirée 
rencontre toujours un franc succès. *Un flyer vous sera distribué afin de 
vous permettre de réserver. Venez nombreux, nous vous attendons avec 
grand plaisir !...

Les manifestations organisées en 2024 par notre association ont permis de 
récolter une somme de 3000€ pour le Téléthon.

L’équipe AS.HO.HA.MY
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INFOS DERNIÈRE MINUTE...

POUR VOTRE INFORMATION

• Le BIM Houppeville & Vous
•  Le panneau lumineux situé place de la mairie
•  L’appli CentoLive à télécharger sur votre téléphone portable
•  Le site internet de la mairie www.houppeville.fr

Champ de foire en partant de la mairie :
•  Rue Louis Pergaud, sur le côté droit, jusqu’au croisement avec la rue 

Pablo Picasso
•  Rue Louis Pergaud, croisement avec la rue Pablo Picasso et la rue 

Jean Moulin, jusqu’au croisement de la rue de la Ferme, des deux 
côtés 

•  Rue de la Ferme, selon les chicanes
•  Place du Vivier et espaces verts de la Place du Vivier (PAS 

D’EMPLACEMENT AU MONUMENT AUX MORTS !)
•  Les espaces HLM ne sont pas accessibles

Plan de circulation
•  Pour les déposants, accès à la foire à tout par la rue Louis Pergaud 

soit la D121 (dans les deux sens), soit de la rue du Bon Vent – sortie 
par la rue Jean Moulin (calvaire)

•  Rue du Bon Vent, uniquement dans le sens rue Pican vers la D121
•  Rue de la Ferme fermée à la circulation
•  Rue Jean Moulin bloquée à partir du croisement de la rue de la Ferme 

vers la rue Louis Pergaud, jusqu’à la fin de l’installation des déposants
•  Pas de déviation autres que les rues bloquées par la foire à tout : rue 

Pican – rue Jean Jaurès côte D121 accessible dans les deux sens

Parking
•  Handicapés : Parking de la salle des associations (derrière la mairie)
•  Motos à l’entrée de la rue Louis PERGAUD (devant le salon de 

massages)
•  Parking des écoles

Plan d’occupation de la foire à tout et plan 
de circulation le dimanche 15 juin
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Les informations du panneau 
lumineux « CentoLive » sur votre 
téléphone portable et votre 
tablette.
Les informations communiquées 
sur le panneau lumineux, place de 
la Mairie, sont accessibles à tous et 
toutes sur le téléphone portable. Pour 
ce faire, il suffit de télécharger l’appli 
« CentoLive » et de choisir Houppeville 
parmi les favoris à l’aide du petit cœur 
rouge.
Ainsi, chaque Houppevillais.e doté.e 
d’un smartphone peut avoir accès à 
ces nouvelles brèves.

Panneau lumineux 
CentoliveHoraires pour l’utilisation d’appareils 

sonores par les particuliers, 
tels que tondeuses à gazon à 
moteur thermique ou électrique, 
tronçonneuses, débroussailleuses, 
scies mécaniques et tout appareil de 
bricolage.
Les jours ouvrables de 8H30 à 
12H00 et de 14H00 à 20H00
Les samedis de 9H00 à 12H00 et 
de 14H30 à 19H00
Les dimanches et jours fériés de 
10H00 à 12H00
Un arrêté municipal a été pris en 
date du 20 janvier 2009 concernant 
l’interdiction de brûlage à l’air libre 
sur tout le territoire de la commune.

Règles de bon  
voisinage

C’est enfin les vacances ! Depuis le 
temps qu’on les attendait... Mais, 
quoi de plus traumatisant que de 
retrouver son logement cambriolé en 
rentrant ? Pour minimiser le risque 
de connaître pareille mésaventure, si 
vous devez vous absenter pour une 
période prolongée, la gendarmerie 
peut, à votre demande, surveiller 
votre domicile et ses abords au cours 
de patrouilles quotidiennes.
Pour bénéficier de ce service gratuit 
baptisé « Opération Tranquillité 
Vacances », il suffit de vous inscrire, 
quelques jours avant votre départ 
soit auprès de la mairie, soit auprès 
de la brigade de gendarmerie de 
Montville en précisant la durée de 
votre absence. Merci de signaler 
si vous avez une alarme, le nom 
des personnes habilitées à rentrer 
chez vous pour prendre le courrier, 
arroser les plantes, nourrir le chat et 
les poissons rouges…

Bien qu’esthétique, la Cortaderia 
selloana est une plante très invasive, 
qui représente aujourd’hui une 
menace pour la biodiversité de notre 
territoire. En effet, chaque herbe de 
la Pampa est capable de produire 
jusqu’à 1 million de graines, pouvant 
ensuite chacune donner naissance à 
un nouveau pied. Avec le vent, ces 
graines se dispersent facilement sur 
un large périmètre. La reproduction 
de cette plante est donc très rapide, 
ce qui la rend envahissante. Par 
ailleurs, il s’agit d’une herbe dont le 
potentiel allergisant est élevé. Autant 
son pollen que ses fibres peuvent 
causer de fortes irritations.
Depuis l’arrêté ministériel du 14 février 
2018 et conformément au Code de 
l’environnement, l’herbe de la pampa 
est classée dans la liste des espèces 
végétales exotiques envahissantes 
(EVEE), dont l’introduction est 
interdite en France métropolitaine. 
La réglementation quant à la gestion 
de ces espèces s’étend d’ailleurs au 
niveau européen, notamment par le 
règlement 1143/2014 du Parlement 
européen, “relatif à la prévention et 
à la gestion de l’introduction et de la 
propagation des espèces exotiques 
envahissantes”.

Opération tranquillité 
vacances

Pourquoi une  
interdiction de l’herbe 
de la Pampa en France ?



NUMÉROS UTILES
MAIRIE
Adresse : rue Jean Jaurès 76770 Houppeville
Tél. : 02.35.59.12.24 - Fax : 02.35.59.96.53
Courriel : mairie@houppeville.fr
LUNDI au JEUDI : 8H30 -12H00 / 14H30 - 17H30
(fermée au public le jeudi après-midi)
VENDREDI : 8H30-12H00/14H30-17H00

PROFESSIONNELS DE SANTÉ
MÉDECINS GÉNÉRALISTES
Docteur El AAWAR
Centre commercial Pablo Picasso 
02.35.59.15.25
Docteur LAISNÉ-PIMONT
Docteur HELIES
Centre commercial Pablo Picasso
09.86.59.92.40
Prise de RDV sur doctolib.fr

DENTISTES
Docteurs ACHARD et FRUITIER
Centre commercial Pablo Picasso
02.35.59.16.66

INFIRMIÈRES
Cabinet d’infirmières
Centre commercial Pablo Picasso
02.35.59.12.70

PHARMACIENNE
Mme BALCONE-BA
Centre commercial Pablo Picasso
02.35.59.16.83

PROFESSIONNELS PARAMÉDICAUX
KINÉSITHÉRAPEUTES
OSTÉOPATHE
Mme WATTIEZ
M. HEINRICH (Ostéopathe)
Centre commercial Pablo Picasso
02.35.59.19.56

ORTHOPHONISTES
Mme LANGEOIRE
Centre commercial Pablo Picasso
09.73.26.44.85
Mme LANIEL
180 Chemin du Cailly      02.32.87.73.82

URGENCES
Pompiers  18
SAMU  15
Police Secours  17
Gendarmerie de Montville 02.35.33.71.85
Centre anti-poison 02.35.88.44.00
Médecin de garde 02.35.58.76.33
CHU de Rouen 02.32.88.89.90
Urgences CHU 02.35.88.82.51
Urgences Pédiatrie 02.32.88.80.29

NUMÉROS VERTS
Allo Enfance en Danger  119
Sida Info Service  0 800 84 08 00
Drogue Info Service  0 800 23 13 13
Accueil des sans abri  115
Aide aux victimes  116 006
Violences conjugales  3919

PROFESSIONNELS DU BIEN-ÊTRE
CABINET THÉRAPEUTIQUE
Mme DESSAUX
5 rue Louis Pergaud          06.26.06.34.49
Mme CARUANA Socio-esthéticienne
Massages bien-être à domicile
06.87.99.66.38

SOPHROLOGUE
M. BAHEUX
2 rue des Écoles               06.33.72.51.88

REFLEXOLOGUE
Mme LEMAIRE                 07.45.04.11.81

PSYCHOPRATICIENNE
Mme Myriam BUQUET
Art Thérapie                     06.17.09.70.22
Mme Maïté MENARD
Praticienne référentiel  
naissance & PNL               06.68.88.04.80

BIEN-ÊTRE ET BEAUTÉ
Phyto Corps                      06.12.96.06.81

COMMERCES/PROFESSIONS DIVERSES
- Bar tabac Epicerie «O Ptit Ju»
                                 Tél. : 02.32.19.16.32
- Boulangerie Le fournil d’Houppeville
                                Tél. : 02.35.59.15.46
- Pizza Marco               Tél. : 09.50.87.67.99
- Butterfly (coiffeur)     Tél. : 02.35.23.35.77
- Tiff Anne (coiffeur)    Tél. : 02.35.59.14.62
- Garage Bosch Car Service 
                                 Tél. : 02.35.59.14.17
- Guillaume Raynaud Electricité
                                 Tél. : 06.64.86.64.13
- Alexi Lefebvre - Electricien Al’Elec
                                 Tél. : 06.45.94.31.14
- Gallic construction maçonnerie
                                 Tél. : 07.71.78.61.40
- Mme Arnoult – Plasticienne
                                 Tél. : 06.71.22.79.99
- Dompresta, services à la personne
                                 Tél. : 06.82.10.22.02
- Rénovation générale – chauffage : 
   Enotherm                   Tél. : 06.66.28.70.82
- A tout vent Atelier de lutherie
                                 Tél. : 06.44.89.71.73
- Créas de la Mère Guy (bijoux & tableaux)
                                 Tél. : 06.95.12.60.97
- Emilie Couture & Créations
                                 Tél. : 07.66.44.82.67
- Chambres d’hôtes Les Coquelicots
                                 Tél. : 02.35.59.18.49
- Purjardin Paysagiste    Tél. : 06.11.43.84.61
- Dessinateur-architecture «Pro Plans»
                                  Tél. : 06.59.94.31.40
- Décorateur Stéphane Depestele
                                 Tél. : 06.62.01.70.06
- Des Pupilles Aux Papilles
                                 Tél. : 06.23.19.15.46
- Claire Maroquinière artisanale
                                 Tél. : 06.89.70.42.97
- Les délices d’Adriel - Traiteur
                                 Tél. : 06.13.42.88.27
- Véronique Huon - Photographe
  Centre commercial Picasso 
                                 Tél. : 06.64.77.30.14
- Arnaud Mauger - Apiculteur (SAHN)
                                 Tél. : 06.80.96.32.06
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Ils sont nés ...

Ils se sont mariés ...

Pablo ALPANSEQUE MAUGENDRE . . 20/01/2025
Sohan HESAL  . . . . . . . . . . . . . . 06/02/2025
Malo PIEL-FOCH . . . . . . . . . . . . . 07/03/2025
Arthur AZEVEDO DA SILVA PHILIPPE. . 15/04/2025

David JORGE FERREIRA . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
et Mélanie DE SCHEPPER . . . . . . 28/03/2025 
Romuald RAOUT. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
et Catherine BALLOT  . . . . . . . .  05/04/2025 
Florent FERAY 
et Amandine FATOUX . . . . . . . . . 03/05/2025 

Ils nous ont quittés ...
M. Thierry CRÉTÉ  . . . . . . . . . . . 05/01/2025
Mme Claudine MANTELET   . . . . . 01/02/2025
M. Mathieu DELAMARE  . . . . . . . 10/02/2025
M. Éric HERMENT . . . . . . . . . . . 04/03/2025
M. Claude GOURRAUD . . . . . . . . 30/03/2025

ÉTAT-CIVIL

LES ÉLUS À VOTRE ÉCOUTE
(uniquement SUR RENDEZ-VOUS PRIS AU SECRETARIAT DE 
MAIRIE)
Mme Monique BOURGET, Maire, Présidente du CCAS
M. Emmanuel RIVALAN, 1er adjoint : Sport - Culture -  
Vie associative
Mme Judith HEILMER DE TOLEDO, 2ème adjointe : Petite 
enfance - Vie scolaire - CMJ
M. Edmond DELTOUR, 3ème adjoint : Travaux - Finances
Mme Véronique DESCHAMPS, 4ème adjointe : Affaires
sociales - Solidarité - Mission locale
M. Philippe VAUCHEL, 5ème adjoint : Restauration -  
Communication et participation citoyenne
Mme Odile LATZ, 6ème adjointe : Urbanisme - Cadre de vie - 
Environnement - Développement Durable

VOS CONSEILLERS DÉPARTEMENTAUX
Guillaume COUTEY
Agnès LARGILLET
guillaume.coutey@seinemaritime.fr
agnes.largillet@seinemaritime.fr
Mairie de Malaunay, Place de la Laïcité BP 7
76770 MALAUNAY tél : 02.32.82.55.51

VOTRE DÉPUTÉ
Gérard LESEUL
Suppléante : Christine DECHAMPS
gerard.leseul@assemblee-nationale.fr

Maisons d’assistantes maternelles :
- Ma Ptite Mam                              Tél. : 02.32.19.00.99
- Mam de toi                                  Tél. : 09.80.44.63.31
Asistance juridique
Point Justice gratuit - 2 rue de Germont
Rouen                       Tél. : 02.35.12.29.20
Bureau Postal          Tél. : 02.32.80.84.92
(ouvert tous les jours du lundi au samedi de 10h00 à 12h00)


